

die schnelle Herstellung unserer nationalen Einheit und muß seitens der Volksausschüsse mit aller Energie geführt werden.

Dazu gehört ferner, daß die Volksausschüsse unter der aktiven Führung unserer Partei gegen alle reaktionären Erscheinungen den schärfsten und härtesten Kampf führen. Diese reaktionären Kräfte, oft durch ihre Mitgliedschaft in demokratischen Parteien und Organisationen getarnt, versuchen auch in der Ostzone, durch Gerüchte, durch illegale Propaganda und Sabotageakte unter Ausnutzung der im deutschen Volk zweifellos noch vorhandenen nazistischen Ideologie, die demokratische Entwicklung zu stören und die gemeinsame Front zur Herstellung unserer nationalen Einheit zu diskreditieren.

Wenn z. B. im Kreis Hoyerswerda ein Pfarrer in aller Öffentlichkeit erklärt, daß es ihm gleichgültig sei, ob Atombomben fallen oder nicht, aber wenn sie schon fallen, dann sollen sie auf Moskau fallen, so ist die Ausschaltung und Entfernung solcher reaktionären Kräfte nicht mehr nur die Angelegenheit einer Partei, dieser oder jener Partei, sondern eine Aufgabe der Volksausschüsse und aller fortschrittlich-demokratischen Kräfte. (Zustimmung.) Deshalb hat dieser Volksausschuß sehr richtig gehandelt, als er eine öffentliche Versammlung einberief, an der die gesamte Bevölkerung teilnahm. In dieser Versammlung nahm die Bevölkerung die Erklärungen der LDP, CDU und SED entgegen und billigte eine EntschlieÙung, in der es heißt, daß das Auftreten dieses Pfarrers mit Christentum und mit dem nationalen Willen des deutschen Volkes nichts mehr zu tun hat und daß er deshalb vom Landesbischof aus seinem Amt zu entfernen ist. (Beifall.)

Dazu gehört aber auch, daß die Mitglieder der Volksausschüsse ihre Aufgaben nur lösen können, wenn sie aktiv fortschrittlich-demokratisch sind und sich bedingungslos für die nationale Einheit und einen gerechten Frieden einsetzen. Darum sollen auch unsere Genossen in enger Zusammenarbeit mit den Vertretern der anderen Parteien dafür sorgen, daß rückschrittliche Kräfte aus den Volksausschüssen entfernt und durch fortschrittliche ersetzt werden. Geben wir uns aber keiner Illusion hin! Die Aktivität der Volksausschüsse und ihre Fähigkeit, die Massen des deutschen Volkes für unsere Hauptaufgabe zu mobilisieren und auch zu höheren Formen unseres Kampfes zu bringen, hängen letzten Endes von der Aktivität der Arbeiterklasse und ihrer Avantgarde, unserer Partei, ab.